

# LGBTI-Menschen in der Türkei im Gefängnis



## Wer sind LGBTI-Menschen?

Menschen sind verschieden:

- Es gibt Männer, die Männer lieben.
  - Es gibt Frauen, die Frauen lieben.
  - Es gibt Menschen, die Männer und Frauen lieben.
  - Bei einigen Menschen bestimmt man bei der Geburt:  
Dieser Mensch ist ein Mädchen.  
Aber der Mensch merkt später: Ich bin ein Mann.  
Oder ich bin zwischen Mann und Frau.  
Oder man bestimmt bei der Geburt:  
Dieser Mensch ist ein Junge.  
Aber der Mensch merkt später: Ich bin eine Frau.  
Oder ich bin zwischen Mann und Frau.
  - Es gibt Menschen, die **kein** Mann und **keine** Frau sind.
- Alle diese Menschen heißen zusammen: LGBTI-Menschen.  
Es gibt noch viel mehr Menschen, die auch LGBTI-Menschen sind.

## LGBTI-Menschen in der Türkei

In der Türkei haben es LGBTI-Menschen schwer.  
Andere Menschen beleidigen sie oder greifen sie an.  
Sie können **nicht** so leben, wie sie es wollen.  
Aber einige LGBTI-Menschen kämpfen für ihre Menschen-Rechte.  
Zum Beispiel Melike Balkan und Özgür Gür.  
Die beiden haben eine LGBTI-Gruppe an der Uni in Ankara gegründet.  
Sie machen Veranstaltungen für LGBTI-Menschen.  
Zum Beispiel Demos und Versammlungen.

## Parade für LGBTI-Menschen abgesagt

Die Gruppe von Melike und Özgür macht jedes Jahr eine Parade.

Die Parade ist immer auf dem Gelände von der Uni in Ankara.

Die Parade nennt man Pride Parade.

Pride ist Englisch und heißt auf Deutsch: Stolz.

Pride spricht man so aus: preit.

Die Menschen zeigen bei der Parade stolz, dass sie LGBTI-Menschen sind.

Die LGBTI-Menschen feiern zusammen bei der Parade.

Die Parade gibt es seit dem Jahr 2011.

Jedes Jahr machen mehr Menschen mit.

Aber im Jahr 2019 sagt die Leitung von der Uni:

Die Parade darf **nicht** auf dem Gelände von der Uni stattfinden.

Die Gruppe hat die Parade **nicht** gemacht.

Aber sie hat eine andere Veranstaltung gemacht: einen Pride-Sit-In.

Pride-Sit-In ist Englisch und bedeutet: Stolz-Sitz-Streik.

Pride-Sit-In spricht man so aus: preit-zit-in.

Bei einem Sitz-Streik setzen sich die Teilnehmer auf den Boden.

Sie bleiben auch sitzen, wenn die Polizei kommt.

Das ist eine friedliche Demo.

Die Leitung von der Uni hat wegen dem Sitz-Streik die Polizei gerufen.

Die Polizei hat den Sitz-Streik mit Gewalt beendet.

Zum Beispiel mit Tränen-Gas und Gummi-Geschossen.

Die Polizei hat mindestens 23 Menschen wegen dem Sitz-Streik verhaftet.

Melike, Özgür und ein Lehrer von der Uni waren auch dabei.

## Ungerechte Verhaftungen

Die LGBTI-Menschen haben eine friedliche Demo gemacht.

Darum sind die Verhaftungen ungerecht.

19 Menschen von der Demo müssen nun vor Gericht.

Sie müssen vielleicht 3 Jahre ins Gefängnis.

## Amnesty setzt sich für Menschen-Rechte ein

**Jeder** Mensch hat Menschen-Rechte.

**Kein** Staat soll Menschen ungerecht behandeln.

Wir sind der Verein Amnesty.

Wir setzen uns für Menschen-Rechte ein.

Alle Staaten sollen sich an die Menschen-Rechte halten.

Darum fordern wir:

Die Türkei soll die Menschen von der Demo freilassen.

